
Alors ce soir,  prenons nous aussi,  à notre tour,  le  temps de le
regarder, de le contempler. En venant parmi nous, il nous dit tout
le respect et l’amour dont Dieu nous aime. Il nous dit l’espérance
de notre Père de nous voir  contribuer, chacun à notre manière, là
où sommes,  à  l’avènement d’un monde nouveau,  différent,  en
mettant  en  commun  la  diversité  de  nos  richesses,  de  nos
capacités créatrices  et de nos forces pour que ce monde nouveau
advienne.

Ce  soir,  à  toutes  et  à  tous,  à  chacune  et  à  chacun,  je  veux
souhaiter la joie de bien vivre cette fête de Noël, ici à la Villeneuve
ou ailleurs,  et de savourer le bonheur de pouvoir la partager avec
ceux que vous aimez.
  
Joyeux Noël à toutes et tous.
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Prendre le temps

L’Équipe qui a préparé ce temps de célébration,  nous invite ce
soir,  dans  ce  monde  où  tant  de  personnes  et  nous-mêmes
courons à droite et à gauche,  à prendre le temps, le temps de
regarder  et  voir,  le  temps  de  fêter  Noël  en  donnant  de
l’importance  à  la  rencontre  des  uns  avec  les  autres,  des  plus
grands  avec  les  plus  petits,  et  puis  aussi,  ce  soir,  à  prendre le
temps de cette célébration, et si nous nous retrouvons ici, ce soir,
c’est bien pour cela. 

Nous avons commencé en prenant le temps d’ouvrir nos yeux et
nos oreilles, de regarder les autres, ceux qui nous entourent, de
regarder ce monde qui est notre maison commune et dans lequel
il y a tant de belles choses que nous ne voyons pas toujours. Merci
pour  cette  invitation  à  retrouver  nos  yeux  d’enfants,  à  nous
émerveiller,  et  à  retrouver  nos  yeux  d’enfant  pour  admirer  les
escargots.

Ce monde que nous venons de regarder, d’écouter, c’est bien ce
même monde dans lequel,  en Jésus,  nous le  croyons,  Dieu est
venu se mettre,  au milieu de nous,  pour  partager  notre  vie  et
nous inviter, nous qui avons été créés à son image, à vivre à sa



ressemblance. Que ce temps de célébration soit un temps de joie
et de remerciement pour ce cadeau qu’il nous a fait de sa venue
parmi nous.

Ensemble  refaisons  le  signe qui  nous  rappelle  son  amour  pour
nous et pour toute personne humaine : Au nom du Père et du Fils
et du Saint Esprit. 

Homélie

Invités, ce soir, à nous poser, à prendre le temps d’un halte, voici
qu’il  nous est fait un cadeau :  celui  de la venue parmi nous de
Dieu  en la personne de Jésus. Et quel exemple pour nous : lui qui
était Dieu, en venant parmi nous, il a fait sienne notre condition
humaine. Il a accepté de ne pas tout savoir, il a accepté d’avoir à
prendre le temps d’apprendre, et pour cela d’écouter, d’observer,
de contempler, de se mettre à l’école de ceux qui l’entouraient. Je
ne sais pas si nous nous en rendons vraiment compte, mais il a
passé trente ans de sa vie à prendre le temps de nous regarder
vivre, d’apprendre, et de se forger peu à peu sa propre opinion. Il
a  appris  de  ses  parents,  Joseph  et  Marie ;  à  la  synagogue  il  a
appris non seulement les  Écritures, mais aussi à les interpréter.

Le fruit de sa curiosité et de son amour pour notre terre et ceux
qui l’habitent,  les évangiles nous le partagent : il a vu le semeur

jeter la semence, le vigneron prendre le temps de bêcher sa vigne
et le berger prendre soin de ses brebis. Il a vu la femme travailler
la pâte et y mettre une pincée de levain pour la faire lever ; il l’a
vue aussi  inquiète d’avoir  perdu une pièce d’argent,  et  prête à
remuer  toute  la  maison  pour  la  retrouver.  Il  a  vu  comment
vivaient les uns et les autres, les riches et les pauvres… Il a vu le
Père inquiet guetter le retour de son Fils parti au loin, et faire la
fête pour célébrer son retour ; il a vu, sur les places, les ouvriers
attendre des heures celui qui voudrait bien leur donner une tâche
à réaliser et le salaire qui leur permettrait de vivre et nourrir leur
famille.

 Il a su prendre le temps de se mettre à notre école, et il a su aussi
prendre le temps de se mettre à l’écart, dans des endroits déserts
et de passer parfois des nuits entières à prier, pour se mettre à
l’écoute de l’Esprit, à l’écoute du Père, et vérifier qu’il était bien
fidèle à sa mission.

Tout cela peut nous paraître bien sérieux…mais pas seulement : il
a su aussi prendre le temps de la rencontre et du partage avec les
autres, pécheurs ou non, s’invitant dans la maison de Zachée ou
celle de Simon le Pharisien, le temps de partager la joie des noces
à Cana ou de la fête, avec Matthieu et les collecteurs d’impôt. Il a
pris  le  temps d’être  attentif  à  tous  et  à  chacun,  de relever les
malades ou de réconforter les oubliés laissés au bord du chemin
pour qu’ils puissent se réintégrer dans la communauté humaine…


